

PARADOJA: PRD ABRE POSIBILIDADES AL PAN TABASCO

Escrito por Editor

Lunes, 23 de Julio de 2012 00:26 - Actualizado Lunes, 23 de Julio de 2012 13:22

Escala Crítica/Columna diaria

En Tabasco, Acción Nacional no pasa del 8% promedio

*La polarización PRI-PRD, perjudicaba a los panistas

*Oportunidad de convertirse en una opción opositora

Víctor M. Sámano Labastida

NO IMPORTA cuál sea el resultado de la impugnación que el Movimiento Progresista interpuso ante el Trife, sin duda que el partido con más saldos negativos en las recientes elecciones es Acción Nacional. Se fue al tercer sitio en los cómputos oficiales y perdió la Presidencia de la República. En Tabasco, a pesar de que los panistas perdieron sus dos únicas alcaldías (Balancán y Zapata), con el PRI en la oposición se les abre una gran oportunidad: romper la polarización para convertirse en una verdadera opción partidista.

El PAN tiene presencia –aunque a veces mínima- en Tabasco desde mucho antes de que surgiera el Frente Democrático en 1988 y el PRD en 1989. Pero no había logrado relevancia electoral; las mismas condiciones del PRI como partido hegemónico en la entidad y sus ramificaciones en la economía y la sociedad limitaron el crecimiento del panismo.

La irrupción de una corriente escindida del tricolor con la suma de pequeños grupos de izquierda, complicó más aún las expectativas del PAN porque el voto se distribuyó en los extremos: al partido en el poder y a la oposición de izquierda.

UN POCO DE CONTEXTO

PASADAS las elecciones del primero de julio abundan los balances negativos para el PAN. Un interesante reporte de Ricardo Gómez (El Universal, 22/VII/2012), sintetiza:

“De seis gubernaturas en disputa, la jornada electoral del 1 de julio trajo derrotas para el PAN en estados emblemáticos para el partido, como Jalisco y Morelos.

“El balance es negativo, aceptan dirigentes del partido, pues el panismo sólo pudo retener una entidad: Guanajuato.

“A nivel de alcaldías, los números tampoco le favorecen. La debacle arrastró también capitales importantes como Guadalajara, aunque el candidato era el ex gobernador de Jalisco, Alberto Cárdenas Jiménez.

En San Luis Potosí, el senador Alejandro Zapata Perogordo vio la derrota en las urnas; Abraham González, quien fue subsecretario de Gobernación, también perdió la contienda por una curul federal.

PARADOJA: PRD ABRE POSIBILIDADES AL PAN TABASCO

Escrito por Editor

Lunes, 23 de Julio de 2012 00:26 - Actualizado Lunes, 23 de Julio de 2012 13:22

“En Morelos, además de perder la gubernatura, el PAN no ganó ningún espacio federal, por lo que no tendrá ni diputados ni senadores.”

Por supuesto, perdió la Presidencia que había obtenido en el 2000 con una amplia ventaja y que en el 2006 logró retener por apenas medio punto porcentual.

El senador del PAN, Rubén Camarillo, citado por Gómez sostiene como muchos de sus correligionarios que su partido debe hacer un análisis y una autocrítica profunda. Destacó que la derrota tuvo varios factores como los candidatos, la estructura y el acompañamiento partidista. Desde el 2009 el panismo aceptó convertir las elecciones en una especie de referéndum para el gobierno de Felipe Calderón, pero también como señalan diversos críticos en el sexenio de Vicente Fox no se atrevió o no encontró la manera de convertir la alternancia en una transición hacia un nuevo régimen.

MIENTRAS TANTO...

CURIOSAMENTE ahora en Tabasco la derrota del PRI a nivel estatal abre amplias posibilidades al PAN. Aunque su campaña presidencial en la entidad fue prácticamente inexistente, su candidato al gobierno Gerardo Priego logró imprimirle una dinámica tal que del 3.5% que su partido había obtenido en el 2006 pasó al casi 5% este año.

En términos de votos, de los 32 mil sufragios cosechados en el 2006 en las elecciones federales, ahora el PAN consiguió más de 47 mil papeletas.

No se iguala, por supuesto, con los porcentajes obtenidos en Tabasco por Vicente Fox en el 2000, pero las circunstancias son distintas.

Lo que interesa ahora es señalar que al perder el PRI la gubernatura y por tanto la hegemonía en diversos factores de poder, el PAN tiene una extraordinaria oportunidad de crecer...o pasar a un cuarto o quinto sitio ante la posibilidad de consolidación de los partidos del Trabajo y Movimiento Ciudadano por su alianza con el lopezobradorismo.

Volveremos en otra oportunidad sobre el tema del PAN, partido que aunque perdió las dos alcaldías que tenía en Tabasco logró ubicarse ahí en Balancán y Zapata como segunda fuerza electoral.

AUTORIDADES BAJO LA LUPA

EL CONSEJERO electoral del IFE, ex procurador de la República y ex aspirante a la candidatura a la Presidencia por el PRI (1988), Sergio García Ramírez pidió ser excluido de la revisión del caso Monex –la financiera acusada de triangular recursos en las elecciones- al conocerse que la familia Fraga, con la que guarda una antigua amistad según dijo, estaba relacionada con las empresas que contrataron las tarjetas de prepago del PRI.

También el PRD ha pedido al magistrado del Trife, Alejandro Luna Ramos, excusarse de

PARADOJA: PRD ABRE POSIBILIDADES AL PAN TABASCO

Escrito por Editor

Lunes, 23 de Julio de 2012 00:26 - Actualizado Lunes, 23 de Julio de 2012 13:22

participar en el proceso de impugnación de las elecciones porque adelantó juicios como que “las elecciones no se pueden ganar en la mesa”, lo que para la oposición implica una parcialidad manifiesta. Los jueces, en cualquier proceso, deben mantener una absoluta discreción sobre sus inclinaciones personales.

AL MARGEN

LOS MILES de rechazados en las instituciones públicas de educación superior obliga a replantear seriamente la ruta de la cobertura escolar en México. Le decía que en los dos procesos de selección la UNAM, nuestra máxima casa de estudios en el país, no pudo admitir a más de cien mil jóvenes. En Puebla, un estado con cinco millones 700 mil habitantes, presentaron examen para universidad estatal 36 mil aspirantes, de los cuales ingresarán 18 mil, según cifras oficiales. Tabasco, con una población de 2 millones 100 mil, registró 10 mil aspirantes para entrar a la UJAT y de los cuales serán admitidos 4 mil 500.

LA GLOBAL Financial Integrity fue colocada como la segunda economía con lavado de dinero de entre 160 naciones en desarrollo. El primer sitio es para China y el tercero para Rusia. Esta firma asegura que de 1970 a 2010 se introdujeron al mercado por la vía mexicana unos 872 mil millones de dólares de procedencia ilegal.

Por diferencias de criterio, la iniciativa de ley en México para mejorar el combate al “lavado de dinero” permaneció un año en retenida por la Cámara de Diputados; fue hasta abril pasado que esta propuesta llegó al Senado...pero en el último día de sesiones. Pasados los comicios, ahora los legisladores buscan la manera de aprobarla. La ley es una tortuga frente a la liebre de la delincuencia.(vmsamano@yahoo.com.mx)